Referenz



Primarschule Obermatt, Pfäffikon ZH

Felix Fürer und Ursula Schnyder, Schulleitung Obermatt

September 2019

Projektleiter der Fachstelle Gewaltprävention: Thomas Brändle





Primarschule Obermatt Alpenstrasse 18a, 8330 Ptäffikon felix,fuerer@schule-pfaeffikon.ch www.schule-pfaeffikon.ch

Pfäffikon, 27, September 2019

Referenz - Schule Obermatt - Pfäffikon

Im Mai 2019 konnte die Schulleitung Obermatt, dank finanzieller Unterstützung der Schulpflege Pfäffikon, Thomas Brändle von der Fachstelle Gewaltprävention Zürcher Oberland engagieren und zwei Klassenintervention in der Mittelstufe durchführen.

Bereits beim ersten runden Tisch mit allen Beteiligten unserer Schule zeigte sich die grosse Erfahrung von Thomas Brändle, mit welcher er lösungsorientiert Vorgehensmöglichkeiten präsentierte. Insbesondere ging es dabei um die Vorstellung von Präventionsmassnahmen und das Vorgehen der externen Fachpersonen in sehr naher Zusammenarbeit mit den Lehr- und Fachpersonen der Schule.

Der Kickoff mit dem Elternabend war zielführend vorbereitet und wurde eindrucksvoll präsentiert. Mit seiner packenden Art schaffte es der Referent Thomas Brändle mühelos, die Eltern aufzuklären, sie in seine Arbeit einzuführen und durch prägnante Beispiele den Kontext Eltern-Kind-Schule herzustellen.

Das festgelegte Ziel der Interventionen war die Verbesserung des Klassenklimas. Mittels kampfbasierten und kooperationsfördernden Spielen wurde mit den Jungen und den Mädchen anfangs getrennt gearbeitet. Die Gruppendynamik sowie individuelle Interaktionsmuster konnten durch diese Sequenzen sichtbar gemacht und zur Diskussion gebracht werden. Selbstverantwortliches Handeln, Fairness sowie der respektvolle und achtsame Umgang miteinander standen im Zentrum der Übungen und Besprechungen. Später wurden die Mädchen und Jungen gemeinsam unterrichtet. Die Themen, die für eine gelingende Interaktion zwischen den Geschlechtern sowie für das gesamte Zusammenspiel der Klasse wichtig sind, wurden aufgenommen und konstruktiv bearbeitet.

Die individuell angepasste Unterstützung und Schulung sowie das mitreissende Engagement von Thomas Brändle trugen wesentlich bei zu einer lösungsorientierten Entwicklung der Klassen sowie der gesamten Schule Obermatt. Wir danken Herr Thomas Brändle für seinen grossen Einsatz an der Schule Obermatt.

Schulleitung Obermatt

Felix Fürer

Ursula Schnyde